
雖然樓價近月持續下跌，樓市勁吹淡風，但市區重建局首個資助
出售房屋項目啟德 「煥然壹居」 現樓示範單位，昨日仍然反應踴躍，
全日有逾四千人次參觀，較開放首日激增逾一倍半，絕大部分是年輕
人。眼見 「煥然壹居」 匯集龐大潛在購買力，大批地產代理趁機到場
「搶客」 ，力推土瓜灣私樓單幢新盤 「迎豐」 。 「煥然壹居」 示範
單位外昨天下午出現長長人龍，市民需排隊約半小時才能進內參觀
，市建局需實施 「截龍」 措施，結果延遲一個半小時關門。

大公報記者 何進昇

香港義工聯盟表揚傑出義工
【大公報訊】記者許嘉信報道：香港義工聯盟昨日

舉行 「2016傑出義工嘉許禮」，表揚過去一年積極參與
義務工作的人士和團體。勞工及福利局局長張建宗表示
，政府除了積極推動義務工作，投放到民生項目的資源
亦有增無減，為幫助弱勢社群、建構關愛共融社會而努
力。他亦相信香港義工聯盟的工作能夠配合政府施政。

嘉許禮於伊利沙伯體育館舉行，主禮嘉賓包括中聯
辦副主任林武、勞福局局長張建宗、教育局局長吳克儉
、民政事務局副局長許曉暉、中華海外聯誼會副秘書長
仇昱、香港義工聯盟主席譚錦球等。眾人轉動注滿愛心
道具的萬花筒裝置，寓意香港義工聯盟把愛心轉化為力
量，令香港變得更加美麗璀璨。

全港120萬人登記成義工
張建宗致辭時表示，喜見香港義工聯盟在過去一年

半茁壯成長，聯繫地區組織及機構的義工團隊，凝聚正
能量，為有需要人士服務。他又說，社會福利署自1998
年開展義工運動以來，已有120多萬人登記成為義工，
幫助弱勢社群；政府亦不會輕視民生工程，本年度的經
常性開支中，有接近六成是用於教育、社會福利和醫療
衛生這三個主要民生政策組別。他祝願香港義工聯盟繼
續發光發熱，向前邁進，與政府共建關愛共融社會。

嘉許禮籌備委員會主席蔡加讚表示，香港義工聯盟
支持特區政府依法施政，並以維護香港繁榮穩定為宗旨
；而今屆嘉許禮增設傑出 「青年義工」名額，藉此鼓勵

更多青年積極參與義務工作，傳承義工精神。
亦有得獎義工分享獲獎感受。奪得優秀義工金獎的

香港浙江省同鄉會聯合會義工團團長詹洪良，2005年起
每年組織數十名本地大學生前往內地不同省市考察，讓
本地青年更加認識祖國，同時讓兩地年輕人溝通交流，
至今已有超過300人受惠。

他說，2003年香港爆發 「沙士」期間，全城灰暗，
自己希望能夠為社會做點事，遂開始擔任義工。他希望
更多年輕人能夠投身義工活動，幫助他人的同時，自己

亦能獲得快樂。
出席嘉許禮的嘉賓還有中聯辦社工部部長楊茂、社

聯部部長李文，香港義工聯盟嘉許禮籌委會主席馬浩文
，專責委員會主席王惠貞，常務副主席鄧清河、王明凡
、楊志茂、龔俊龍以及監事會副監事長費斐等。

香港義工聯盟於2014年6月正式成立，秉持 「弘揚
義工精神，傳播關愛文化，扶持弱勢社群」的宗旨，團
結及凝聚社會各界義工團體，現時有團體會員38個，義
工團隊逾600支，義工人數超過6萬人。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：食物及衛生局局長
高永文表示，希望在尊重專業自主的同時，增加醫務委
員會非業界代表，確保醫生專業水平和操守，保障市民
健康。醫學會會長史泰祖歡迎醫委會改革方向，包括加
入四名非業界委員。他又相信星期三發表的施政報告，

會回應增加更多資源，推動本地醫生的考試。
論及改革醫務委員會的問題，高永文昨日表示，明

白醫學界關注業界和非業界委員的比例，指法案委員會
亦會考慮有關問題。他表示，希望尊重專業自主，同時
增加非業界代表，確保醫生專業水平和操守，保障市民

健康。高永文又補充，政府已經完成新農業政策的諮詢
，社會歡迎政府注重農業發展，當局會詳細考慮意見，
一有結論會有公布。

史泰祖則在一個電視節目中稱，歡迎醫委會改革方
向，包括加入四名非業界委員，以及增加初級偵訊委員
會的非業界成員。但他指出，選舉及委任的委員數目，
應該維持一比一的比例以保持醫生專業，認為就算加入
更多非業界成員，對處理醫療事故投訴亦未必有幫助。
史泰祖又建議參考外國做法，引入調解機制處理問題。

高永文冀增醫委會非業界代表

大批市民趁昨日星期六，到位於啟德沐翠街的 「煥然壹居」現樓參觀，市
建局實施人流管制措施，架起鐵馬陣分隔人潮，避免出現混亂情況。

一房單位最受歡迎
下午三時許，參觀人龍愈排愈長， 「煥然壹居」大閘外更 「打蛇餅」，

人龍一度排到附近晴朗商場對出的行人路，市民需等約半小時才能進內參觀
。市建局於傍晚六時 「截龍」，停止接受排隊，但容許已到場的人士入內
參觀，結果直至晚上約七時半才全部完成參觀，全日共錄得4146人次參觀
，與首日只得1560參觀人次，形成強烈對比，而市建局位於大角咀的辦事
處昨日亦有133人次到訪。

近年新居屋接受申請期間，不乏上年紀的父母替子女排隊取表甚至
睇樓的情況，但 「煥然壹居」開始接受申請以來，鮮有見到這情況，參
觀現樓示範單位的主要是年輕情侶和夫婦，希望買樓 「上車」，擁有
屬於自己的安樂窩。一房單位最受他們歡迎，面積介乎442至476平方
呎，最平的單位要453.6萬元，他們稱價錢在負擔範圍內，除了因為設
計實用外，附近交通、商場等配套亦是市民考慮因素之一。

地產代理到場搶客
昨日亦有大約20名地產代理，聚集在 「煥然壹居」外，向有意

申請 「煥然壹居」的市民推銷，力推位於土瓜灣馬頭角道50號的
單幢新盤 「迎豐」，惟市民反應一般，很多人接過傳單後就離去
。據了解，地產代理近日已開始 「進駐」現場，希望招攬生意。

「煥然壹居」提供338個資助出售單位，其中一房單位佔最
多，有213個，其次為兩房單位，有117個，而開放式單位則只
有八個。單位實用呎價介乎9724元至12414元，是參考去年12
月18日黃大仙、馬頭圍及九龍城一帶的私樓成交價，以八折
出售，視乎景觀、樓層而定，管理費呎價（實用面積）為3.5
元。單位在首兩年設禁止轉售限制。

▲▲ 「「煥然壹居煥然壹居」」現樓示範單位昨天出現現樓示範單位昨天出現
長長人龍長長人龍，，全日錄得逾四千人參觀全日錄得逾四千人參觀

大公報記者何嘉駿攝大公報記者何嘉駿攝

▲▲潘小姐潘小姐：：最喜歡一房單最喜歡一房單
位位，，除了設計實用除了設計實用，，價錢價錢
亦在負擔範圍內亦在負擔範圍內

▲▲楊先生楊先生：：我在中環上班我在中環上班
，， 「「煥然壹居煥然壹居」」有巴士直有巴士直
達達，，交通非常方便交通非常方便

讚設計實用價錢合理
【大公報訊】記者何進昇報道： 「煥然壹居」現樓示

範單位眾多參觀人士當中，以年輕夫婦和情侶最多，他
們大部分都選擇一房單位，希望有自己的安樂窩。

潘小姐與丈夫昨日一起往參觀示範單位，她
說結婚後，一家三口現時與家人住在黃大仙一個
居屋單位，希望買樓後可遷出，有自己的家。她
最喜歡 「煥然壹居」的一房單位，除了因為設計
實用，而且價錢亦在負擔範圍內，加上附近配套
不錯，有商場以及交通方便，將來港鐵啟德站更
在附近落成，故即使未來幾年需面對塵土飛揚的
情況都不介意。

結婚後仍與家人在新界居屋單位居住的趙先
生，認為 「煥然壹居」的設計非常實用，比私樓
更好，其中一房單位更是他的首選，因為 「整個
設計四四方方，感覺很好」。

現仍是單身的楊先生，昨特意趁假期參觀現
樓，指單位設計實用，最喜歡開放式單位，認為
非常適合年輕人居住，而且價錢合理，即使將來
景觀可能被附近新落成的樓宇遮蓋都不介意，最
重要是交通方便， 「本身在中環上班，附近有巴
士直接到達上班地點，非常方便」。被問到鄰近
的啟晴邨和德朗邨是鉛水 「重災區」，他說不擔
心，但入伙後會自行驗水，確保安全。
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無懼樓市淡風 爭睇示範單位

煥然準買家盼有安樂窩

▲ 香港義工聯盟昨
日舉行 「2016傑出
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港台主持：新舊交替正常
【大公報訊】記者龔學鳴報道：香港電台近日有電

台節目調動，包括播出近10年的《思潮作動》結束，《
晨光第一線》及《政壇新秀訓練班》更換主持。反對派
就此質疑，當中涉及 「政治因素」；民主黨主席劉慧卿
更加在出席電台節目時乘機炒作，聲稱香港電台近日 「
風聲鶴唳」。節目監製兼主持人胡世傑回應表示，港台
及有關節目都會如常運作，強調新舊交替是正常的事。
即將擔任《政壇新秀訓練班》的新節目主持人、時事評
論員葉振東透露，日後將會讓出席節目的年輕人有更多
社會政策層面討論及思維上刺激。

【大公報訊】綜合報道：近日網上討論
區瘋傳多張照片及手機短訊截圖，指保良局
屬校一名已婚中學副校長與女學生發展師生
戀，教育局局長吳克儉昨表示，局方已收到
相關投訴，校方亦已通知教育局，並就事件
展開調查，希望了解事實以及是否涉及違反
規定，才決定如何處理。考評局發言人昨稱
，收到相關投訴，涉事男副校長已辭去公開
考試委員會委員一職。

吳克儉昨日下午出席活動時表示，教師
作為專業人士，社會及家長對教師都有特別
高期望，一定要以學生利益作大前提，提供
一個健康、安全及愉快的學習環境。他又說
， 「教育人員專業操守議會」曾經討論師生
戀的問題，但未有結論，有需要的話可以詳
細討論。

本身是考評局公開考試委員會委員的男
副校長，亦疑利用公職身份獲得機密資料，
為女生評估數學評級。考評局昨稱，收到相
關投訴，有關人士亦已辭任委員一職。發言
人指，公開考試委員會主要職能是審批中學
文憑試的評核大綱，並就文憑試事宜提供意
見，在委任前，獲提名人士須按考評局指引
申報利益，並同意遵守局方訂定的行為守則
，避免任何利益衝突的情況，以及恪守保密
協議。

另外，吳克儉表示， 「全港性系統評估
」（TSA）已推行11年，過去幾年已不斷優
化，針對小三TSA的問題，負責檢討的基本
能力評估及評估素養統籌委員會，已成立兩
個工作小組，會圍繞兩個公眾關注的項目討
論，例如TSA在小三、小四抑或抽樣進行，
希望開放、多角度及專業地討論，預料二月
初有詳細中期報告。

知慳惜電機管局有份
【大公報訊】記者謝進亨報道：環保團體 「地球之友

」昨日公布第十屆 「知慳惜電」比賽結果，逾2600個參
賽單位去年七至九月的比賽期間的用電量，較2014年同
期節省約4000萬度電。主辦單位有意將今年比賽時間，
由三個月延長至一年，從而向公眾推廣更多節能知識。

「知慳惜電」比賽設 「學校」、 「機構」及 「物業
管理」組別，參加者需在比賽期間，利用自訂的措施節
省用電，再與前年同期用電量作比較。逾2600個參賽單
位三個月來的總用電量為6.6億度，比2014年同期的7億
度，節省近4000萬度電，慳電6%，相等於減少排放2.8
萬公噸二氧化碳。

有份參賽的瑪利諾中學，在比賽期間更換全校共
400支T5光管，並為冷氣機使用訂立嚴格天氣準則，合
共減少用電1.1萬度，佔全校用電量17%，獲頒學校組別
勁減百分比大獎冠軍及勁減用量大獎季軍。獲頒機構組
別勁減用量冠軍的香港機場管理局，則憑更新使用大空
間、高功率的照明裝置，成功慳電300萬度，平均每名
旅客用電量為四度，低於2008年時的5.5度。
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街頭三色桶淪為垃圾桶
【大公報訊】綜合報道：政府宣傳 「乾淨回收」信

息多年，但市民意識仍然薄弱。環境運動委員會成員昨
日落區，視察廢物分類和回收成效，於粉嶺抽查路邊三
色回收桶的使用情況時，發現 「藍廢紙」回收質量極差
，路人將用過的紙巾、水果椗、牙籤等垃圾投進桶內，
委員會主席林超英直斥可回收的廢紙只佔不足一成。他
慨嘆本港屋苑推動的分類回收工作較具成果，促請市民
必須實踐乾淨回收，令廢物得以回收再造。

環運會主席林超英，聯同黃煥忠、劉祉鋒等數名委
員，昨日早上先到沙田第一城視察該屋苑的廢物分類及
回收情況；之後轉往粉嶺聯和墟一帶，隨機抽查街頭三
色回收桶的使用情況，之後參觀政府外判的廢物處理和
回收中心，視察廢物回收情況。

目前，本港逾2000個屋苑，包括185個公共屋邨，
設有廢物分類設施，方便居民在源頭將廢物分類，推動
減廢回收。沙田第一城業委會主席黃嘉榮稱，該屋苑除
了回收廢紙、膠樽、鋁罐之外，亦會回收玻璃樽、舊衣
及舊書等物品，每年透過賣出回收物，更能提供平均約
十萬元收入。委員普遍對屋苑的回收工作感到滿意，林
超英參觀後指出，若社會希望 「源頭減廢」能達至更好
效果，市民就要實踐 「乾淨回收」，有助提升回收物料
的數量、質素和價值，促進廢物能有效回收再造。

不過委員會隨後往北區抽查三色回收桶的使用情況
時，情況便出現 「大逆轉」。林超英先打開 「藍廢紙」
回收箱，取出回收物之後發現，絕大部分物件均屬垃圾
，情況惡劣， 「呻完鼻水嘅紙巾就扔入去（回收桶），
食完串魚蛋嘅牙籤又放入去，購物單據又有」，直言該
回收桶只有少於一成物件，屬於可供回收的廢紙。

另一邊廂的 「黃鋁罐」、 「啡膠樽」回收桶，分類
情況較好，普遍垃圾均屬可回收物，但多數膠樽均盛載
着飲剩的飲品，亦有少量不能回收的發泡膠外賣盒，衛
生情況欠佳。政府外判承辦商之一、碧瑤清潔主席吳永
康稱，公司需額外約十名人手分類收集得來的回收箱物
料。他估計，每日平均收列四噸回收物，但當中約15%
屬於垃圾。他批評港人 「乾淨回收」意識薄弱，令回收
工作欠缺效率。


